

**Medienmitteilung/-einladung Sperrfrist 2. August 2021, 11:00 Uhr**

## **Stabübergabe in der Leitung der UPD**

---

**Der Verwaltungsrat der Universitären Psychiatrischen Dienste Bern (UPD) AG hat Alexandre Schmidt zum neuen Vorsitzenden der Geschäftsleitung ab 1. August 2021 gewählt. Er bringt viel Knowhow und Erfahrung mit aus seinen bisherigen Tätigkeiten in Wirtschaft, Verwaltung und Politik und ist weit über die Region hinaus vernetzt. Alexandre Schmidt, geboren am 19. Mai 1970 in Luzern, lebt mit seiner Frau und seinen zwei Söhnen in Bern. Er übernimmt die Funktion von Stefan Aebi, der die UPD per 1. Januar 2017 erfolgreich in eine gemeinnützige Aktiengesellschaft überführte. Unter seiner Regie wurden zahlreiche richtungsweisende Projekte realisiert und neue Behandlungsangebote geschaffen.**

Vor seinem Wechsel zur UPD führte Alexandre Schmidt den Bereich Wirtschaft und Politik beim Touring Club Schweiz TCS. Davor war er drei Jahre tätig bei der RUAG und als Vice President verantwortlich für die Eignerbeziehungen sowie die Neugestaltung des Unternehmens, mit dem Ziel der Entflechtung vom Eigner sowie der (Teil-) Privatisierung des Bundesunternehmens.

Von 2013 bis 2016 war Alexandre Schmidt Mitglied der Stadtberner Regierung (Gemeinderat) und Direktor für Finanzen, Personal, Informatik und Immobilien.

Vor seinem Wechsel in ein politisches Amt war er fünf Jahren als Direktor der Eidgenössischen Alkoholverwaltung (EAV) tätig, in welcher er die Umsetzung des Change Management-Prozesses gestaltete und die EAV erfolgreich in die Eidgenössische Zollverwaltung (EZV) überführte.

Den Grundstein für seine Karriere in Politik, Verwaltung und Wirtschaft startete der «parfait bilingue» in der Romandie: Nach der Erlangung der «Licence en Relations Internationales» am IHEID in Genf im Jahr 1990 und dem «Master en Administration Publique» 1995 am IDHEAP Lausanne trat Alexandre Schmidt in die Parlamentsdienste der Eidgenössischen Räte ein. Dort wurden seine menschlichen und fachlichen Kompetenzen rasch wahrgenommen und er wurde bereits in relativ jungen Jahren persönlicher Mitarbeiter von Bundesräten, von 2002 bis 2003 für Bundesrat Kaspar Villiger und von 2004 bis 2008 für Bundesrat Hans-Rudolf Merz.

Stefan Aebi hat die UPD in den letzten sieben Jahren erfolgreich geführt. Von seinem Eintritt im Juli 2014 bis Ende 2016 lag sein Fokus auf den Vorbereitungen für die erfolgreiche Überführung der UPD in eine gemeinnützige Aktiengesellschaft per 1. Januar 2017 sowie auf der Analyse und Auswahl der Massnahmen zur Ergebnisverbesserung für einen wirtschaftlich nachhaltigen Betrieb.

Unter seiner Regie wurden zahlreiche richtungsweisende Projekte realisiert und neue Behandlungsangebote geschaffen. Dadurch konnte eines der Alleinstellungsmerkmale der UPD – die Abdeckung der gesamten Versorgungskette von der Früherkennung bis zur Rehabilitation von Menschen mit psychischen Beeinträchtigungen - ausgebaut und optimiert werden.

«Während meiner Zeit als Vorsitzender der Geschäftsleitung der UPD war ich immer wieder beeindruckt von der hohen Leistungsbereitschaft, den fachlichen Kompetenzen und dem Willen zur interdisziplinären Zusammenarbeit unserer Mitarbeitenden in den verschiedenen Kliniken und Direktionen der UPD».

Stefan Aebi übergibt seinem Nachfolger eine strukturell, personell und finanziell gut aufgestellte UPD. Er wird noch bis Ende Oktober Alexandre Schmidt unterstützen.

## Medieneinladung «Media Table Ronde» vom 2. August 2021

Alexandre Schmidt tritt seine Funktion als Vorsitzender der Geschäftsleitung der UPD am 1. August an.

Die UPD veranstaltet dazu einen «Media Table Ronde» für interessierte Medienschaffende. Wir freuen uns, Sie dazu herzlich einzuladen.

**Datum** 2. August 2021  
**Zeit** 10:00 – 11:00 Uhr  
**Ort** UPD Bern, Bolligenstrasse 111, Wirtschaftsgebäude (Sitzungszimmer WG416; bitte melden Sie sich am Empfang beim Haupteingang)

Von der UPD werden teilnehmen:

- Dr. rer. pol. Heinz Hänni, Verwaltungsratspräsident
- Alexandre Schmidt, Vorsitzender der Geschäftsleitung
- Stefan Aebi, Vorsitzender der Geschäftsleitung 2014-2021

Aus organisatorischen Gründen bitten wir Sie, sich bis 28. Juli anzumelden via [kommunikation@upd.ch](mailto:kommunikation@upd.ch).

Für Fragen und Auskünfte betreffend der Medieneinladung wenden Sie sich bitte an den Leiter Kommunikation und Information Mike Sutter, 031 930 95 82 oder [mike.sutter@upd.ch](mailto:mike.sutter@upd.ch) oder ab 26. Juli an Denise Kämpf, 031 930 95 73 [denise.kaempf@upd.ch](mailto:denise.kaempf@upd.ch)

## Kontakt

### Für den Verwaltungsrat UPD AG

Dr. rer. pol. Heinz Hänni  
Verwaltungsratspräsident  
079 919 88 68  
[heinz.haenni@domicilbern.ch](mailto:heinz.haenni@domicilbern.ch)

### Für die Geschäftsleitung UPD AG

Alexandre Schmidt  
designierter Vorsitzender der Geschäftsleitung ab 1. August 2021  
031 930 91 30  
[alexandre.schmidt@upd.ch](mailto:alexandre.schmidt@upd.ch)

Stefan Aebi  
Vorsitzender der Geschäftsleitung bis 31. Juli 2021  
031 930 95 11  
[stefan.aebi@upd.ch](mailto:stefan.aebi@upd.ch)

Bilder in guter Auflösung können über [kommunikation@upd.ch](mailto:kommunikation@upd.ch) bezogen werden.

## **Universitäre Psychiatrische Dienste Bern (UPD)**

Die Universitären Psychiatrischen Dienste Bern (UPD) sind das Kompetenzzentrum für Psychiatrie und Psychotherapie in der Hauptstadtregion und eines der renommiertesten Psychiatriespitäler in der Schweiz.

Die UPD bietet die gesamte psychiatrische Versorgungskette von der Früherkennung über die ambulante, teilstationäre und stationäre Behandlung bis hin zur Rehabilitation und Reintegration von Menschen mit einer psychischen Erkrankung an.

Als Universitätsspital leistet die UPD zudem einen wesentlichen Beitrag zur psychiatrischen Spezialversorgung sowie zur Aus-, Weiter- und Fortbildung, Lehre und Forschung.

Weitere Informationen unter [www.upd.ch](http://www.upd.ch)